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   無事に１学期が終わりました 

 

 

 

 

 

 

昨年度の反省から、６年生を中心に「今年度はこれをみん

なでがんばろう！」と掲げた児童会のめあてです。 

特に②のめあては長い間の課題でした。今年度は、子ども達自

身が課題意識をもち、声を掛け合いながらがんばりました。その結

果、今学期はかなり改善したと感じます。 

「やるか、やらないか。決めるのは自分自身」「一番大変なのは

続けること」等、折に触れ子ども達に話したり、ほめたり、励ました

りと、教職員も一丸となって取り組みました。 

最近では、本郷橋のふもとに立っていると遠くからでも元気な声

が聞こえるようになりました。ずっと下を向いていた子ども達の顔

が上がり、顔を見てあいさつできる子も増えました。やはり、子ども

の声が聞こえるのは素敵なものです。 

それも、雨の日も風の日も道に立って子ども達の事を見守ってく

ださった地域の方のお力です。本当にありがとうございました。 

今、学校のお昼の放送で「美川の良いところ」を各学級ごとにラ

ンキング形式で発表していますが、たいていどの学級からも「地域

の方が優しい」というのが挙がります。本当にその通りだと感じま

す。    ～ １学期も大変お世話になりました。～ 

 

 

 

 ６月２４日（月）扇原茶園さんにご協力いただき、３年生がお茶

摘み体験活動をしました。 

広大な敷地一面に広がるお茶畑はそれは見事でした。今回、私

も少しだけ体験させていただきましたが、「なんて繊細な作業だろ

う」と思いました。３年生と一緒に新芽を探すのですが、まずはそれ

が大変でした。ようやく、ふさわしい茶葉を見つけたものの、摘んで

も摘んでも籠はいっぱいになりません。飲むのは一瞬ですが、お茶

にするまでがどれ程大変なお仕事かが少しわかりました。 

また、摘んだお茶を炒る作業もさせていただいたそうです。学校

の近くにこんなに素晴らしいお茶園があることのありがたみを感じ

ます。美川小学校では、お客様にお出しするお茶を扇原茶園さん

のものにしていますが、みなさん大変喜ばれます。 

  
～ 扇原茶園さん ありがとうございました。～ 

 

 

 土づくりから始まった２年生の夏野菜づくり。美川まちづくりセン

ターさんに全面協力いただいたおかげで毎日新鮮でおいしい夏

野菜が収穫できています。特に安達様には度々お手伝いや、細や

かな作業までしていただきました。周りにネットを張ったこともあり、

獣による被害もさほどありません。先日、食べる直前までに実った

トウモロコシを少し食べられてしまいましたが、２年生が家庭に持

ち帰るには十分の量がとれました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～育てた野菜の発表をしたり、種を調べたりもしました～ 

 

 

 

 ６月２０日（木）第１回美川っ子人権集会をしました。今回も地域

の方にご参加いただきました。 

 全校で「人権とは」という話を聞いて考えたり、美川っ子人権宣

言を唱和したり、自分にできることをカードに書いて班の中で発表

し合ったりしました。葉っぱに書いた「自分にできること」は、児童

用昇降口に掲示しています。 

 

美川小HP 

【美川っ子のめあて】 

（R6年度 児童会のめあて） 

① ルールを守ろう  

② 地域の人にあいさつをしよう 

③ 自分からチャレンジをしよう 

〇野菜のうえかたや、しちゅうの立て方を教えてくださってありがとう

ございました。キュウリのなえが、さいしょは小さかったけどどんどん大

きくなってうれしかったです。野さいをそだてるのはたいへんだったけ

ど、大きくなってしゅうかくするのがたのしかったです。 

 

〇野さいのおせわを教えてくださってありがとうございました。わたし

はキュウリをすのものにして食べました。すごくおいしかったです。ミニ

トマトをもってかえって、かぞくみんなで食べました。家で野さいをうえ

たくなりました。                    ～児童の感想より～ 



 

 

 美川小学校は、令和４・５年度の２年間、浜田市の指定を受けて

ICT を活用した授業改善に取り組んできました。今年度からは指

定校ではありませんが、今も変わらず授業や学校生活の中で ICT

を活用しています。 

７月４日に、市内の先生方に今までの取組の様子や、現在の授

業での活用状況をお見せする機会をいただきました。「まずは使っ

てみる。慣れる。」という状態からスタートし、様々なチャレンジをし

た結果、今では教師主導型から児童主体型へと少しずつ変化し

はじめているところです。 

今年度から教科書も新しくなり、タブレットを当たり前に使う教

科書の仕様になっています。児童自身が自分の学び方に合わせて

活用できるまでになれるとよいと考えています。 

 
 

 

  

普段から、様々な学年が地域の皆様のお力をお借りしています

が、今学期のたんぽぽ学級は特にお世話になったと思います。 

 畑では、其原様に手伝っていただいたスイカ・かぼちゃ・夏野菜

が豊かに実りました。カブトムシの飼育もご指導いただき、見事な

成虫に育ちました。少し早いかなと思いましたが１７日にスイカを

収穫して冷やし、１８日に切ってみました。子ども達は包丁でスイカ

を切るのも初めてでしたが「中はどうなっているのか」が見たくて、

四苦八苦しながら切りました。ぱかーんと切れた中身を見てみると

…実においしそうに真っ赤に熟れていました。「あまい！」「おいし

い！」うれしそうにかぶりつく子ども達。スイカ名人の其原様のご指

導のおかげです。 

また、沖原様には「梅干し作り」でお世話になりました。学校の

梅を拾い、爪楊枝でヘタを取って、焼酎につけ、塩とシソを入れて

干す…。何度も何度も学校に来ていただきました。まちづくりセンタ

ーの皆様にもご協力いただきました。梅干しを作る家庭は、今どれ

くらいあるのでしょう。貴重な体験をさせていただいています。 

 

収穫した野菜（きゅうり・ピーマン・かぼちゃ等）に値段をつけて

教職員に販売しました。 

接客やおつりの計算、お金の管理などを学ぶことができました。

他の学級からもお手伝いさんがたくさん集まりました。 

  
立派に実ったスイカ 去年はできなかったので大喜びです。 

  

こちらは梅干し。今年は不作が伝えられていますが、美川小の梅

はとても立派でした。たくさんの工程を必要とする手作りの梅干し

…どんな仕上がりか楽しみです。何に使うのかな？その話し合いも

楽しそうですね。 

  
～ 地域の方にも来ていただきました。（給食試食会）～ 

長い夏休みが始まります。保護者の皆様、地域の皆様。家庭や地

域での過ごし方についてのご指導をよろしくお願いいたします。                                                        

       ９月の主な行事    

８月２９日（木）２学期 始業式 

 

２日（月）～６日（金） 夏休み作品展 

３日（火）～２７日（金） 

水泳学習スタート ※詳細は別紙参照 

 ５日（木）第２回 PTA運営委員会 

６日（金）委員会⑥ 

 

１１日（水）避難訓練 

１２日（木）読み聞かせスタート 全校テスト（国） 

 

１６日（月）敬老の日 

１９日（木）内科健診（５・６年） 

２０日（金）クラブ⑥ 

２１日（土）～ ２２日（日）科学作品展（ふれあいジム） 

２３日（月）秋分の日 

２４日（火）ラブック号 

２６日（木）全校テスト（算） 

      メディアコントロールウィーク ～１０月２日  


